
坐拥 1200万粉丝
95后男孩走上创业路

四川 95 后男孩敬汉卿袁 在全网拥有
1200多万名粉丝遥在网络上袁他是个野年收入
上百万冶的爆火 IP遥在生活中袁他是个腼腆的
大男孩遥

野我从 2014年起袁就开始做短视频制作袁
当初只是单纯爱好遥 冶遂宁男孩敬汉卿专科毕
业后袁独自北上成了北漂遥 每天晚上下班后袁
他会拿出两三个小时做短视频遥 野我没有其他
的爱好袁拍短视频就是我全部的爱好遥

不过袁在头三年里袁做短视频没有给敬
汉卿带来一分钱收入遥

2016年起袁短视频的浪潮逐渐兴起遥 敬
汉卿越发确认自己要往职业的短视频道路
走袁那年起袁他坚持每天更新一条短视频遥

通过 2 年的积累袁 敬汉卿从收入几千
元袁变成了月收入上万袁同时袁也积累了很多
短视频创作经验遥 2018年下半年袁他召集了
身边六七个朋友袁注册了公司袁开启了他的

短视频创业之旅遥 从单打独斗到团队作战袁
敬汉卿觉得袁完成了一次质的转变遥

投靠网红孵化公司
90后女生瞄准母婴领域

除了像敬汉卿一样袁选择自己成立公司
外袁大多数网红的出路是另一种方式要要要投
靠专业的 MCN 公司袁 俗称的网红孵化公
司遥

成都 90 后女生李井怀孕 5 个月时袁在
某内容平台写了一篇母婴类科普文章袁被
MCN 机构看上袁 之后她便成了一家 MCN
下的签约艺人遥

野我本来也是学习播音主持专业袁从小
有个当主持人的梦想遥 冶 李井告诉记者袁从
2018年 11月份起袁她携带着众多流量袁开始
在微博上做短视频内容遥

野操作方式很简单袁拍摄的内容由平台
规定袁我拍了短视频素材发给平台袁由专业
人士帮忙剪辑袁主要瞄准母婴类创作内容遥 冶

经过专业机构包装袁半年时间袁李井的微博
粉丝量涨到 20万左右遥

谈起为什么做这一行袁李井说袁主要是
看重了野母婴冶这一细分内容创作领域遥 李井
认为袁相比直播领域袁短视频的内容创作时
间更自由袁可以专注一些优质内容袁而很多
短视频细分领域都还是一片蓝海袁比如母婴
内容创作遥 冶

谈到短视频变现袁李井说袁短视频博主
主要收入集中在广告和卖货两方面袁虽然没
有透露具体的数据袁但李井说袁野并没有外界
说的那么挣钱冶遥

市场调查显示
仅 20%的头部网红在赚钱

根据易观叶2017年短视频 MCN行业发
展白皮书曳袁2017年中国互联网泛内容 MCN
机构数量已经达到 2300家袁 预计 2018年将
达 4500家袁其中短视频MCN机构的数量占
比达 73%遥 2018 年短视频 MCN 机构将达

3300家遥
作为一家短视频MCN机构袁 成都洋葱

集团孵化了包括办公室小野尧代古拉 k尧七舅
脑爷等 IP袁并且组建了自己的 IP 矩阵袁靠着
内部的网红孵化机制袁甚至可在 1个月就孵
化一款爆火 IP遥

即便如此袁洋葱联合创始人聂阳德也透
露袁在公司内部袁网红的淘汰机制也十分激
烈袁不是所有的网红都能赚钱袁能赚钱的也
就 10%-20%的头部群体而已遥

作为一个短视频的爱好者袁敬汉卿却很
乐观袁他认为袁对于内容创业者来说袁依靠的
还是不断创新的内容遥 面对持续涌入大量内
容创业者的短视频领域袁敬汉卿似乎并不感
觉到压力山大遥

他认为袁短视频在未来仍有很大的空间
去挖掘袁随着互联网技术尧5G 普及袁表现形
式会越来越多样化袁时代会变袁思考方式会
变袁但最终的核心仍旧是做好优质的内容遥

渊华闻冤

责编院郭 蓉
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首批新职业主要集中在高新技术领域

人工智能工程技术人员院
挑战尧压力尧成就感

野我的工作简单说就是教机器学习袁因为
每天都会面对很多变量袁 所以觉得很有挑战
性遥能够把作通的模型袁泛化到具体应用场景
里去的时候袁就会特别有成就感遥 冶
邓射卫现供职于国内一家知名互联网企

业袁从入职时的普通程序员到成长为独当一面
的人工智能工程师袁这名野80后冶只用了短短七
八年时间遥 在他看来袁大数据尧云计算尧人工智
能袁 技术的进步让人们生活变得越来越便捷袁
而这其中自然也少不了自己的一份贡献遥

野当然袁有挑战就会有压力遥 比如让不少
人羡慕的耶弹性工作时间爷袁我们内部都自嘲袁
实际上不是弹性上班而是弹性下班遥 冶 邓射
卫笑着解释说袁因为任务总量是一定的袁所以
无论什么时候上下班袁 都必须在规定时间内
去完成遥 野这个职业必须保持一种不断学习的
状态袁所以才给人的感觉比较耶宅爷吧遥没有定
力尧坐不下来的性格袁可能就会不太适合遥 冶邓
射卫说遥

无人机驾驶员院
自由尧新鲜尧体验感

野压副翼尧轻推杆袁对袁保持住遥 冶在北京

郊区的一所无人机培训学校内袁伴随着旋翼
轰鸣袁野90后冶小伙杜宏渊正在向学员们讲授
飞行要领遥

2015年从山西老家来到北京袁自由新鲜
的职业体验和每月万元左右的收入水平袁让
杜宏渊毫不犹豫地选择了报班考证袁在一家
公司做起了专业无人机驾驶员遥 野不少年轻
人都会有个向往蓝天的飞行梦袁无人机正好
给了大家这么个机会遥 冶

杜宏渊骄傲地告诉记者袁 在做教练之
前袁自己曾经执飞过航空摄影尧电力巡检尧
农业植保等很多任务袁 也因此去了不少平
时难得一去的地方遥 野确实很长见识遥 冶 他
说遥

这两年袁随着市场对无人机教学培训的
需求越来越大袁 杜宏渊又在公司的组织下袁
通过了无人机教员资格考试遥 现在每年经由
他培训的持证无人机飞行员袁 人数已接近
500人遥

工业机器人系统操作员院
轻松尧个性尧创造性

阳利军是长沙三一重工的焊接班长袁他
身边的机器人野同事冶逐渐增多遥

野刚和机器人合作的时候袁 一下子 怨园豫
的工作都由它接手袁感觉实在太轻松了遥 冶阳

利军说袁焊接机器人由四节臂组成袁非常灵
活袁许多人工很难焊接到的刁钻角度袁它却
能进行野花式冶焊接遥

野地板总成机器人冶由一个焊接机器人尧
一个焊接夹具和一个吊具组成遥 阳利军在每
日工作前都需给机器人进行擦灰尧 检查线
路尧清理枪头等袁装上产品零件后袁由机器人
负责接下来的焊接工作袁完工后阳利军再检
查产品袁这样整个流程就完成了遥 野机器人的
好处就是工作效率稳定袁成品质量高袁这是
人工很难做到的遥 冶阳利军说遥

在阳利军负责的总拼线上袁除了野地板
总成机器人冶袁还有负责驾驶室的焊接尧抓取
与合装工作的机器人遥 总的来说袁这条线上袁
有 圆 个环节是由 缘个工人完成袁 其余由 员员
台机器人完成遥

对于机器人替代人工的一些说法袁阳利
军并不感到担心遥 野我们有创造性袁可以完成
复杂的尧临时性的尧个性化的工作袁所以虽然
机械自动化是工业制造的大趋势袁但人工依
然有优势遥 冶

电子竞技运营师院
误解尧枯燥尧快节奏

野其实社会上对电子竞技行业还存在一
些误解和偏见袁从本质上来说袁电竞更类似

于体育比赛袁而不是纯粹的电子游戏遥 冶说
起自己所从事的电子竞技运营师这一职
业袁1991年出生的小伙王飞快人快语袁一开
腔就急着进行解释遥

作为上海一家电竞俱乐部的运营管理
人员袁 他平时主要负责所在俱乐部的品牌
推广和赛事运营遥 野之前我在媒体行业工作
了几年袁后来发现职业电竞领域发展很快袁
自己又比较感兴趣袁就选择了转行遥 冶王飞
说遥

他告诉记者袁目前自己所在的俱乐部已
拥有职业电竞选手 70多人袁 参赛项目包括
野英雄联盟冶野王者荣耀冶野绝地求生冶 等等遥
选手们不但要接受每天 10个小时以上的枯
燥训练袁 一年还要有三分之一时间用来出
差袁参加各级游戏职业联赛袁无论是电竞选
手还是运营师袁工作生活节奏都非常快遥

野对于不少网友来说袁 打游戏是一种放
松休闲的方式袁 但是职业选手会考虑积分
排名和相关的收入变化袁 这就像是篮球爱
好者和职业运动员的区别遥 冶王飞解释说遥

王飞表示袁 从入选亚运会正式比赛项
目袁到入列国家新职业目录袁电子竞技行业
发展正在逐渐走向规范遥 野这个职业不是说
你天天泡在电脑前袁就一定能出好成绩袁更
多的还得看天赋和团队配合遥 冶他强调说遥

渊汤阳 陈泽国冤

野人工智能工程技术人员尧无人机驾驶员尧电

子竞技运营师噎噎冶人力资源社会保障部尧国家

市场监管总局尧国家统计局日前正式向社会发布

13个新职业信息遥

作为自 2015年版国家职业分类大典颁布以

来发布的首批新职业袁这些职业新在何处钥 吸引

力在哪里钥 到底好不好干钥 来听听从业者们怎么

说遥

网红年薪百万钥

仅有 20%的头部网红群体能赚钱


